

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 14 (1934)
Heft: 4

Artikel: Participation Suisse à la Foire commerciale de l'Ouest à Nantes
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889176>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DEUXIÈME PARTIE — DOCUMENTATION GÉNÉRALE

PARTICIPATION SUISSE

à la FOIRE COMMERCIALE de l'OUEST à NANTES

La Foire Commerciale de l'Ouest qui eut lieu à Nantes du 5 au 16 avril, connut cette année une animation toute particulière du fait de la participation officielle de la Suisse.

Disons tout d'abord que la présence d'un pavillon suisse à la grande manifestation nantaise était due à notre vice-consul, M. W. Senger, dont l'intelligente activité n'a pas eu malheureusement la récompense qu'elle méritait. En l'occurrence tout était à créer et nos industriels suisses n'ont pas apporté à la réalisation du projet d'un pavillon suisse l'enthousiasme de son promoteur. On comprend qu'en cette période de compression des dépenses, industriels et commerçants se bornent à participer aux principales foires françaises; celles de Paris et de Lyon offrent évidemment un attrait tout spécial, mais ce n'est pas là une raison pour se désintéresser des manifestations régionales, dont la Foire de Nantes est une des plus importantes.

Cet essai mérite d'avoir une suite et nous espérons que les fabricants suisses n'hésiteront plus, à l'avenir, à participer à une manifestation où ils auront tout à gagner en faisant connaître leurs produits dans une région particulièrement riche de la France.

Lorsque, en suivant l'allée qui conduisait au « Pavillon Suisse », on le découvrait tout à coup sur la droite, on pouvait se croire transporté subitement en plein Oberland Bernois: la façade d'un grand chalet en bois bruni, comme patiné par les ans, un balcon et des fenêtres fleuries, une eau limpide et abondante qui cascadaient dans un massif de pierres comme si elle descendait de nos plus hautes cimes, des sapins — de véritables sapins, pourtant rares en cette région — complétaient le décor extérieur et donnaient à l'ensemble un cachet tout à fait « suisse ».

À l'intérieur, nous avons remarqué les produits suivants: La montre ROLEX, les appareils AUTOFRIGOR d'Escher Wyss, les appareils électriques de la fabrique SAUTER de Bâle, des fromages de Gruyère et d'Emmenthal qu'une commerçante de la place débitait avec beaucoup de succès, des sculptures, de Brienz. Les offices de tourisme de l'Oberland Bernois et de la région du Léman exposaient d'attrayantes affiches et des photographies de nos plus beaux sites. Le stand de la station climatérique de Leysin et le Bureau de l'Office Suisse d'Expansion Commerciale et de notre Chambre de Commerce complétaient cet heureux ensemble où nous eussions désiré voir davantage d'échantillons des produits des diverses industries suisses.

On trouve à la Foire Commerciale de l'Ouest ce que l'on voit généralement ailleurs: du matériel agricole, de l'ameublement, du matériel de cuisine, un grand hall réservé à l'électricité, de nombreux stands pour les machines parlantes et la T.S.F., de menus objets ménagers, un hall de l'alimentation, de splendides parterres fleuris et tant

d'autres choses encore, le tout organisé de magistrale façon.

Mais ce qui la distingue des autres foires, ce sont les manifestations secondaires qui s'y succèdent: exposition avicole, exposition bovine, semaine du poisson, exposition culinaire qui attirent de nombreux visiteurs. Certes, on ne peut la comparer à la Foire de Paris ou à celle de Lyon, mais il n'en est pas moins vrai qu'elle constitue un événement important dans la vie économique de la Loire-Inférieure et des départements limitrophes.

La veille de l'ouverture, à la Salle Colbert et devant l'élite nantaise, M. Dunant, Ministre de Suisse en France, prononça une allocution très applaudie sur les relations « politiques » entre la France et la Suisse, tandis que M. le Dr Liénert, Directeur de l'Office Suisse d'Expansion Commerciale, entretenait son auditoire des relations « économiques » des deux pays. Deux films représentant l'un l'aménagement des forces hydrauliques en Suisse, l'autre, un voyage en avion au-dessus des Alpes, furent ensuite projetés et particulièrement goûtés par l'assistance.

Nous en voudrions de ne pas relater ici les manifestations de touchante amitié dont la délégation suisse fut l'objet de la part des autorités nantaises: banquets offerts par la Chambre de Commerce, le Comité de la Foire et le Syndicat d'Initiative de Nantes, invitation à l'inauguration du canal de l'Erdre, visite du port, promenade dans les environs de Nantes, visite d'opulentes propriétés maraîchères — l'une des richesses de cette contrée — qui nous ont appris à connaître une région avec laquelle nous nous devons d'entretenir des relations économiques qui, de part et d'autre, ne demandent qu'à se développer.

La délégation suisse fut également reçue par la Chambre de Commerce de Saint-Nazaire où elle fut aussi l'objet d'aimables attentions. Elle put visiter les installations du port, les chantiers de constructions navales et les plages de la Baule, incomparables sous le soleil printanier qui semblait de même vouloir lui faire fête.

Il serait difficile, en terminant ce court exposé, de citer les noms de tous ceux auxquels s'adresse notre profonde gratitude, sans risquer de provoquer de regrettables omissions. Nous associons dans l'expression de notre reconnaissance: M. le Préfet de la Loire-Inférieure, M. le Général commandant la XI^e Région, MM. les Maires de Nantes et de Saint-Nazaire, MM. les Présidents et les Membres des Chambres de Commerce de ces deux villes, les Syndicats d'initiative de Nantes, Saint-Nazaire et la Baule, la presse et toutes les personnes qui ont donné à la délégation suisse tant de marques d'affectueuse sympathie. Nous nous en voudrions également de passer sous silence le nom de M. Senger, notre vice-consul, dont l'agissante activité fut et demeure à la base du courant de cordiale sympathie qui s'établit entre l'Ouest de la France et la Suisse.